

"Salgan de Argentina"

Torturaron a los 25 Exiliados

Buenos Aires, 12 de junio (AP).— Los 25 refugiados políticos extranjeros secuestrados ayer fueron liberados, algunos con heridas de torturas, y sus misteriosos captores les dieron un plazo de 48 horas para abandonar el país.

Uno de los raptados, que confesó estar "terriblemente asustado", dijo que hoy antes del alba los lanzaron de camiones en diversos puntos de los alrededores de Buenos Aires, desde donde debieron regresar por sus propios medios a los 2 hoteles de donde habían sido plagiados a punta de pistola en la madrugada de ayer.

Los refugiados, la mayoría chilenos, no explicaron sus planes respecto a la advertencia de los captores, ni dijeron si éstos formularon alguna amenaza para el caso de desobedecer.

Dijeron que durante el tiempo de cautiverio estuvieron con los ojos cubiertos e ignoran donde pasaron las últimas 24 horas.

Algunos tienen costillas rotas y casi todos heridas leves, que requirieron en varios casos atención médica. Funcionarios de las Naciones Unidas manifestaron que hubo torturas, pero ni ellos ni los liberados quisieron dar detalles. Otros estaban tan golpeados que no podían hablar.

Robert Muller, representante aquí del alto comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados, anticipó que se protestará enérgicamente ante el gobierno.

Mientras tanto, la policía dispuso severa vigilancia frente a 18 locales que albergan a refugiados bajo protección de la ONU.

Uno de los hoteles de donde fueron raptados los asilados está a 50 metros de una comisaría, y algunos de los liberados presentaron denuncia allí, pero dijeron que se les prestó poca atención.

Los plagiados en escala se produjeron la madrugada del viernes, en los alojamientos ubicados en sectores lindantes con los barrios céntricos de la metrópoli, en los que habitualmente se registra un denso transitar de vehículos y peatones, informó AFP.

La versión oficial del suceso indica que fue protagonizado por "numerosos hombres que portaban metralletas y pistolas, quienes ingresaron en los hoteles y obligaron a las 25 personas, todas de sexo masculino y 2 menores de edad, a acompañarlos en los vehículos que les esperaban en las inmediaciones y en los que partieron con rumbo desconocido".

"La acción de ese grupo, añade el informe, movió a las autoridades de las Naciones Unidas a dirigirse a sus colegas argentinas, las que informaron a un alto comisionado que se hallan abocadas al esclarecimiento de estas situaciones que también deploran.

El gobierno argentino —prosigue— informó que las investigaciones que se han iniciado con motivo de estos episodios continúan y ponen todo empeño para que se esclarezcan las circunstancias en que tuvieron lugar, habiendo informado también oficialmente que los mismos no respondieron a procedimiento irregular alguno de las fuerzas armadas, policiales o de seguridad".

La declaración, al especificar algunos otros detalles del secuestro generalizado, revela que "los exiliados adujeron haber sido objeto de malos tratos e intimidación durante su cautiverio y se encuentran actualmente recibiendo asistencia médica".

Además el alto comisionado expresa que "en estrecha relación con su sede central en Ginebra está tomando todas las medidas adecuadas al caso", estimándose que entre ellas figura la atención inmediata y personal de los problemas que pudieran presentárseles a los extranjeros que han sido objeto de este plagio.

El régimen del presidente Jorge Rafael Videla, instalado en el poder el pasado 24 de marzo, anunció extraoficialmente anoche —a través de sus voceros de prensa— que se preparaba un documento de repudio por este suceso que ha conmocionado a la enorme colonia de asilados políticos, refugiados extranjeros o simplemente ciudadanos que no son argentinos y residen en el país.

El día antes del secuestro otro grupo fuertemente armado robó en una de las oficinas que en Buenos Aires se dedican a la asistencia de los asilados los legajos de 2 mil de ellos, donde están sus respectivas ocupaciones laborales y sus domicilios.

El asalto tuvo por escenario la Comisión Católica Argentina de Inmigración, y hasta el momento no se conoce la filiación ideológica de sus autores, ni los móviles del hecho.

Según informes diplomáticos y confirmaciones de organismos oficiales, Argentina cobija en la actualidad a unos 10 mil refugiados políticos, en su mayoría procedentes de países limítrofes como Uruguay, Bolivia, Chile y Paraguay.

ESTAN OFENDIENDO A LA PATRIA

Mientras tanto, el teniente coronel Hugo Pascarelli afirmó que la "historia argentina no había contemplado jamás una lucha semejante a la que hoy enfrentamos", en una clara e indirecta alusión a la acción subversiva.

El militar expresó ese concepto durante una ceremonia realizada en la sede del regimiento uno de artillería, del cual es jefe, con motivo de con-

memorar el sesquicentenario de su creación, acto al que asistió el presidente de la república, general Jorge Rafael Videla.

"Esa lucha, agregó, que no reconoce límites morales ni naturales, que se realiza más allá del bien y del mal, que excede del nivel humano aunque sean hombres los que la provocan y no ven ni quiere ver, no es simplemente ceguera sino la más grande ofensa a Dios y a la patria".

"Tengamos presente, dijo en otro pasaje de su alocución que los pueblos que olvidan sus tradiciones pierden la fuente inspiradora de sus actos y extravían sus destinos.

Ese destino, añadió, nos ha llevado hoy a vivir en el fuego, por ello tenemos que rechazar las resignaciones que nos vienen de nuestra carne de hombres, rechazar los desmayos para no convertirnos en espíritus cautivos.

Esta lucha de hoy, concluyó, reconocerá un solo límite, el límite de nuestra vida en la muerte".

Por otra parte la agencia EFE informó que es de ascendencia judía la mujer secuestrada por varios desconocidos en pleno centro de esta ciudad, quienes dejaron abandonada en la calle a su hija, de 19 meses.

En una carta abierta al presidente Jorge Videla, publicada ayer por el matutino "La Opinión", el médico Max Krawzky denunció la desaparición de su esposa, Rebeca Grichener, "por un grupo de personas disfrazadas al parecer con uniformes militares", quienes allanaron su vivienda y robaron 2 automóviles, dinero y joyas.

Los desconocidos escribieron en las paredes de la casa: "Judíos y zurdos, tiemblen. Volveremos, Comando Halcón".

Hace 8 días, otro médico, el ginecólogo Salvador Akerman, también de ascendencia judía, apareció muerto en un barrio de los alrededores de Buenos Aires.

A su vez los cadáveres calcinados presumiblemente de 2 hombres, ya que su estado de deterioro está avanzado, fueron encontrados en un descampado a casi 40 kilómetros al sur de Buenos Aires, informó hoy la policía.